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N I E D E R S C H R I F T
über die Sitzung des Wege- und Umweltausschusses Hartenholm im Sitzungs-

raum/Gemeindebüro, Moorweg, 24628 Hartenholm,

Sitzungstermin: Dienstag, 28.05.2019

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 20:45 Uhr

 Vorsitz

  Herr Dr. Jörg Kellermann - 

 Mitglieder

  Frau  Ingeburg Büge - fehlt entschuldigt

  Frau  Ute Hartmann - 
  Herr  Wilhelm Hasenkamp - 
  Frau  Kerstin Klein - fehlt entschuldigt

  Herr  Bernd Poggensee - 
  Herr  Meinert Schweim - 

 Gäste

  Herr   Buchmann - 
  Frau  Susanne Hartmann - 

T a g e s o r d n u n g:

Öffentlicher Teil:

 1. Begrüßung, Eröffnung durch den Ausschussvorsitzenden

 2. Genehmigung der Tagesordnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Wahl des Pro-
tokollführers

 3. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 25. April 2019

 4. Einwohnerfragezeit Teil 1

 5. Diskussion der Vorschläge des LLUR zum Ausbau der Gemeindewege
(Heuweg, Höllenweg und Bullenkloster)
- Vorbereitung einer Beschlussempfehlung

 6. Vorschläge und Diskussion neuer Themen
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 7. Einwohnerfragezeit Teil 2

 8. Anfragen, Mitteilungen, Verschiedenes

 9. Neuer Sitzungstermin und Schließen der Sitzung

Öffentlicher Teil:

Zu TOP 1 Begrüßung, Eröffnung durch den Ausschussvorsitzenden
Der Ausschussvorsitzende Herr Dr. Kellermann begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, dass 
frist- und formgerecht eingeladen wurde und dass der Ausschuss beschlussfähig ist.

Zu TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, 
Wahl des Protokollführers

Die vorgelegte Tagesordnung wird genehmigt (einstimmig). Tagesordnungspunkte, die den 
Ausschluss der Öffentlichkeit erfordern, gibt es nicht. J. Kellermann wird das Protokoll 
schreiben.

Zu TOP 3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 25. April 2019
Die Niederschrift wird in der vorliegenden Form nicht genehmigt. J. Kellermann wird den 
Absatz zur Abstimmung einer GV Beschlussvorlage entfernen und das Amt Kaltenkirchen 
um den Versand einer korrigierten Version bitten.

Zu TOP 4 Einwohnerfragezeit Teil 1
Keine Fragen seitens der Besucher. 

Zu TOP 5 Diskussion der Vorschläge des LLUR zum Ausbau der Gemeindewege
(Heuweg, Höllenweg und Bullenkloster)
- Vorbereitung einer Beschlussempfehlung

J. Kellermann erläutert noch einmal anhand einer detaillierten Flurbereinigungskarte die 
durch das Landesamt LLUR vorgeschlagenen Maßnahmen zur Instandsetzung / Ausbau der 
Gemeindewege Bullenkloster, Höllenweg, Heuweg sowie den Verlauf der Spurbahnen am 
Grenzweg und verlängertem Moorweg (beide nördlich des geplanten A20 Verlaufes).  
Die Mitglieder diskutierten ausführlich die vorgeschlagenen Verbreiterungen der Wege, die 
durch die modernen, landwirtschaftlichen Fahrzeuge notwendig werden. Auch 
Einsparmassnahmen wurden diskutiert. 

Es wurde folgende Beschlussempfehlung an die Gemeindevertreter einstimmig 
verabschiedet: 

 Die Gemeindevertreter beschließen den Ausbau der Wege Bullenkloster, 
Höllenweg, Heuweg sowie der Spurbahnen am verlängerten Moorweg und 
Grenzweg durch die „Teilnehmergemeinschaft der Flurbereinigung Schmalfeld & 
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Umland“ durchführen zu lassen und den Eigenanteil von 40% der resultierenden 
Baukosten zu übernehmen. Die Einzelheiten der geplanten Sanierungsarbeiten 
sowie eine Kostenübersicht der Baumaßnahmen wurden als Anlage dem 
Protokoll vom 28.5. beigefügt. 

 Außerdem beschließt die Gemeindevertretung ein Ingenieurbüro mit der 
Zustandsüberprüfung und Belastungsfähigkeit der Brücke am Höllenweg zu 
beauftragen. 

Zu TOP 6 Vorschläge und Diskussion neuer Themen
Die Banketten der Hartenholmer Wege sind derzeit stark zugewachsen. Sie müssten 
eigentlich regelmäßig (Frühsommer und Herbst) gemäht werden. Der Ausschuss schlägt vor, 
diese Maßnahmen regelmäßig von einem Dienstleister durchführen zu lassen.  

Der Moorweg (zwischen Schule und Heuweg Kreuzung) ist in schlechtem Zustand. Eine 
Reparatur der zahlreichen Schlaglöcher ist dringend notwendig. (Eigenleistung durch 
Gemeindearbeiter oder Auftragsvergabe) 

Herr M.Schweim hat in Eigenleistung den „Grünen Weg“ mit einem Planierschild geglättet 
und wieder in Profil gebracht. Vielen Dank dafür an Herrn Schweim!  

J.Kellermann hat Kontakt zu der Fa. Data Collect aufgenommen und ein Angebot über 
einen zusätzlichen Austausch Akku sowie über ein zusätzliches neues Messgerät erhalten. 
Dies liegt dem Bürgermeister zur Prüfung und Anschaffung jetzt vor. 

Der Ausschuss diskutierte die Anlage eines neuen Wildblumenfeldes auf Gemeindegrund. 
(entweder im Hundeauslauf oder auf „Verkehrsinseln“). Auch die Möglichkeit der 
Einbeziehung der Landwirte für einen „grünen Ackerstreifen“ wurde diskutiert. Diese Idee soll 
in der nächsten Sitzung noch weiter konkretisiert werden.   

Für die Besichtigung des Waldgut Forstes sind schon jetzt mehr als 25 Anmeldungen ein-
gegangen. Der Termin ist für den 29.Juni angesetzt. Weitere Infos in der nächsten Ausgabe 
des „Wir in Hartenholm“.

Zu TOP 7 Einwohnerfragezeit Teil 2
Es wurden keine Fragen gestellt.

Zu TOP 8 Anfragen, Mitteilungen, Verschiedenes
Keine.

Zu TOP 9 Neuer Sitzungstermin und Schließen der Sitzung
Der Ausschuss tagt wieder am Donnerstag den 22. August 2019, um 19.30 Uhr, im 
Gemeindebüro.
Der Vorsitzende schließt die Sitzung um 20:45 Uhr. 

gez. Dr. Jörg Kellermann
Vorsitzender und Protokollführer
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